

## AIDES SOCIALES COVID-19

# L'opération de Transfert monétaire non conditionnel s'est poursuivie la semaine dernière à Ndzuani

Cette opération ne se limite pas seulement à Mutsamudu et Wani : le Transfert monétaire non conditionnel Covid-19 profite généralement à 21.600 ménages sur l'ensemble des 3 îles, dont 12.300 à Ngazidja, 6.300 à Ndzuani et 3.000 à Mwali. Au niveau anjouanais, 1.951 ménages de la région de Domoni, Nyumakele et Cuvette ont également déjà bénéficié des 1ère et 2ème tranches de cette aide, tandis que 1.171 foyers de la région de Sima (jusqu'à Moya) recevront leur part «dans les jours à venir», d'après Moinafatima Soilihi, chargée de communication du projet Mayendeleyo.

Par SM

Les abords de l'hôtel Johanna Livingston de Mutsamudu ont été bondés de monde, du lundi 8 au samedi 13 mars dernier, attendant de percevoir de l'aide en argent des responsables du projet Mayendeleyo. Il s'agissait de la deuxième tranche du Transfert moné-

mois de mars. Ce qui fait qu'à l'issue de ces trois tranches, chaque ménage aura reçu un total de 105.000 francs.

### 21.600 ménages sur l'ensemble des 3 îles

Cette opération ne se limite pas seulement à Mutsamudu et Wani : le Transfert monétaire non conditionnel Covid-19 profite généralement à 21.600 ménages sur l'ensemble des 3 îles, dont 12.300 à Ngazidja, 6.300 à Ndzuani et 3.000 à Mwali (Lire ci-dessous). Au niveau anjouanais, 1.951 ménages de la région de Domoni, Nyumakele et Cuvette ont également déjà bénéficié des 1ère et 2ème tranches de cette aide, tandis que 1.171 foyers de la région de Sima (jusqu'à Moya) recevront leur part «dans les jours à venir», d'après Moinafatima Soilihi, chargée de communication du projet Mayendeleyo.

Le Transfert monétaire non conditionnel Covid-19 est une des composantes du projet Filets sociaux de sécurité, financé par la Banque mondiale. Ce projet prévoit également des «activités de relèvement socio-économique», autrement dit



questions, que le projet nous a fournies. Nous interrogeons les gens, mais leur sélection se faisait ensuite à travers un filtre électronique fourni au projet par la Banque mondiale. Et donc le moyen pour un ménage de passer frauduleusement à travers les mailles de ce filtre était peut-être de prendre connaissance à l'avance du questionnaire et des ré-

ponses. Mais comme c'est souvent le cas dans les opérations de distribution d'aide publique, les rumeurs et supputations autour d'une «sélection clientéliste» des bénéficiaires ont naturellement circulé au sujet de celle-ci.

Supputations balayées par une des associations partenaires du projet, selon qui, tout s'est jusqu'à présent déroulé